

Víernes 4 de Mayo de 1906
ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES
Director: F. Azzati
No se devuelven los originales aunque
no se inserten.
NUMERO SUELTO 5 CENTS.

El Pueblo

AÑO XIV.—Núm. 5.107
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes. pesetas 1'25
Fuera, el trimestre. 4'50
Extranjero (Unión Postal), trimestre 8'50
OFICINAS E IMPRENTA
D. JUAN DE AUSTRIA, 14
Teléfono 741
NUMERO SUELTO 5 CENTS.

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

ESPAÑA INTERVENIDA. CUANDO VIENE EL ARZOBISPO?

España intervenida

El gobierno trata de ocultar un verdadero conflicto, un enorme conflicto al país tiene derecho a saberlo todo y a llevar a la barra a quienes juegan infantilmente, torpemente, con la hacienda española.

La prensa, excepto la ministerial, ha realizado los aranceles, ha hecho una usura, una labor de crítica financiera, y ha demostrado que son la miseria tarifada a Moret y el inoluto Amós Salvador quienes condenamos.

Hace ya un año corrió España los mismos peligros, cuando Francia trató de convertir nuestro mercado en patrimonio suyo.

También Alemania ha tratado en diversas ocasiones de imponérsenos, de obligar a los gobiernos a la firma de tratados comerciales de un favoritismo prusiano intolerable. Y estos amores mercantiles de Francia y Alemania respecto de nuestro abanico no son nuevos. Repetidamente, aquellos dos naciones tratan de asaltar nuestro mercado, tratan de convertirnos en pueblo salvaje para sus exportaciones, con quebranto o muerte de las energías nacionales.

Los nuevos aranceles, que aun no siendo de un tan sabido proteccionismo como los alemanes, franceses ó italianos, según afirma Alberto Rusiñol, causarían el aniquilamiento de la producción; pero aun así, todo esto tiene arreglo. Las reclamaciones recibidas en el ministerio de Hacienda; la opinión hostil creada alrededor de los proyectos de Amós Salvador, para la venta de cuyos sesos estrafalarios encontramos tarifa alguna en los aranceles, la evidente injusticia de muchos aumentos y los evidentes errores en que la incurrido ese Necker de talco, todo, sin duda, ha de influir en la reedificación de criterios equivocados voluntariamente ó por malicia unos, otros por torpeza, por ignorancia.

Hay, sin embargo, conflicto mayor que este, pero de tal naturaleza, que va siendo precisa la adopción de medidas extremas, e queremos hacernos dignos de la consideración internacional, ó caso de que se proclama, y es posible, la cobardía de los gobiernos monárquicos y la pasividad morbosa de los de abajo, pedir carta de naturaleza en otras tierras menos corrompidas, menos africanas.

Los nuevos aranceles han encontrado un obstáculo insuperable, no en España, que, finalmente, nosotros, podríamos resolverlos en forma adecuada a los intereses generales, aplicándoles un criterio oportuno, una fórmula de armonía entre los intereses de toda producción española: el obstáculo es Francia y Alemania, nuevamente.

Sea por las gestiones practicadas el año último entre agentes franceses y débiles ministros españoles; sea á consecuencia de malos tratos en Algeciras; sea por torpeza, por ignorancia ó por ruindad de los rindentes políticos monárquicos, el hecho evidente, indiscutible, es que las antedichas naciones, exigen de España la firma de los tratados de comercio ya estipulados, pero se niegan á que esos aranceles prosigan, ya que podrían modificar cláusulas y condiciones ya convenidas en beneficio de aquellos países y quebranto de nuestros intereses.

Y á partir del momento en que una nación se opone á que otra desenvuelva libremente sus energías interiores; á partir del instante en que un gobierno trata de ejercer sobre otro una acción coercitiva, se supone intervenida ya la nación, que de los apetitos del extranjero, con tanta en territorio chino, ó africano, en campo de especulaciones mercantiles que el pueblo que se precie de civilizado no puede tolerar, y que un gobierno de honor, con los calzoncillos bien sujetos debe resistir con altivez y con indignación.

Francia y Alemania, las dos potencias europeas, las que consumen mayor número de energías, sosteniendo el odio ridículo de una campaña desastrosa; esos dos leones hambrientos, sin dientes ni uñas, y que siempre parece que van á devorarse, presionan actualmente de sus antipatías y disensiones contra España, amenazándola en sus intereses, negando facultad al gobierno para confeccionar sus presupuestos.

Esto es lo más deshonroso que se ha visto en la historia. Es preciso que se sepa la verdad, que se diga á los españoles que la realidad pura y simple. No podíamos imaginar que en la escala de la degeneración, el abatimiento nacional llegásemos tan bajo. Qué vergüenza!

Pero ya no se sabe qué es más criminal: la exigencia de esas dos naciones ó el desprecio del gobierno. Este ha hecho como si nada pasara, ha dividido al país, ha dividido el sistema, divulgando, temiendo, quizás, no encontrar apoyo en la opinión.

Si los aranceles de Amós son los del gobierno, el gobierno de Moret va resultando del todo ignominia.

F. Azzati.

Unión republicana

COMITÉ INSTRUCTIVO DEL CABANAAL
La Junta directiva de este Centro ha quedado constituida en la siguiente forma:
Presidentes honorarios: D. Nicolás Salmerón y D. Vicente Blasco Ibáñez.
Presidentes honorarios: D. Félix Azzati y D. Ricardo Barrio.
Presidente efectivo, D. Manuel García Jordá.
Vice-presidentes: D. Francisco Abri; secretario, don Eduardo; vice, D. Cándido Martínez; tesorero, D. Francisco Gómez; contador, D. Vi-

¿Cuándo viene el arzobispo?

La contestación á esta pregunta no se relaciona de modo alguno con ningún interés local, ni siquiera de carácter religioso, y digo religioso, porque en los dos años largos transcurridos desde el fallecimiento del último prelado, nadie ha notado la falta de su reemplazo y seguramente que nadie lo ha solicitado. Los asuntos eclesiásticos han seguido su marcha regular y ordinaria, en prueba concluyente de que nos podemos pasar muy bien sin una autoridad de tan elevada jerarquía en la iglesia y en la nómina del personal, en la cual acredita en junto 45.000 pesetas anuales, aparte palacio, derechos, fondo de reserva y otras afecciones que hacen subir los ingresos de S. E. á unas 125.000. Tal vez las pesetas hayan clamado por el arzobispo, por aquello de que la cosa clama siempre por su señor; lo que es los valencianos, ni se han ocupado, ni tenían para qué ocuparse de semejante asunto, que en realidad les sigue teniendo sin cuidado.

Si nosotros hablamos hoy de la venida del Sr. Guisasaola, es por haber sabido que, con tal motivo, intentan los jesuitas organizar una manifestación política, semejante á la del célebre domingo 11 de Diciembre de 1904, y por lo mismo queremos que nuestros lectores estén bien enterados del día y hora de la llegada de S. E., para honrarla como es debido y quieran los elementos provocadores, enemigos declarados de la paz y de la tranquilidad de Valencia.

El nuevo arzobispo no ha notificado su traslado al cabildo catedral hasta el sábado último, que le remitió la correspondiente bula, que tenía en su poder con las siete restantes no retenidas desde antes de la partida del rey. La bula que no ha enviado S. E. es la *Bula al pueblo*, y esto, dicho sea con el mayor respeto, es comenzar faltando á Valencia; ni tampoco ha venido la *Bula al clero*, que también tiene el *pase regio*, que le pida de ello cuenta al arzobispo la respetable clase, si sabe y quiere.

Se dijo que el prelado estaría aquí el día tres y que se alojaría en un convento de monjas, donde á toda prisa se prepararon habitaciones, tapizadas, amuebladas y alhajadas en relación con los gustos aristocráticos del huésped y se aseguró que el señor Alcalde haría talar materialmente los jardines del pueblo, en obsequio del prelado.

Corrió por ahí una sofisma jesuita, alarmando al elemento neo de la capital y pueblos vecinos, para que vinieran en procesión, armados de estandartes, escapularios y de lo que se les diera secretamente, para hacer al Sr. Guisasaola el fiaco servicio de una memorabilia y nunca vista recepción.

O estaban mal enterados, ó S. E. se ha quedado con ellos, dejando plantadas á las monjas de Jesús y María, al Alcalde y á los ignacianos. Ha pasado el día tres sin novedad, y ahora dicen que no vendrá el Arzobispo hasta que regresé el rey á Madrid y firme las bulas: mentiras, porque si no las hubiera firmado no podría tener en su poder la que corresponde y ha remitido al Cabildo catedral.

Lo cierto es que hace unos días llegaron de Madrid tres criados de S. E. con parte del riquísimo mobiliario que tenía en la corte, ocupándose en su conveniente distribución, y se esperan dos ó tres vagones *capitonis* con la biblioteca; el comedor y la cocina, y por el tren los coches y los caballos.

El verdadero retraso que sufre el viaje del Excmo. Sr. D. Victoriano, obedece á su deseo de no perder las fiestas de la boda real; por lo tanto, hasta bien entrado Junio no hará su entrada *triumfal*, ó lo que sea.

Sea de ello lo que quiera, entre en Valencia como manda el ritual, en día festivo ó en día laborable, escuchando maldévulos consejos; si á la recepción acuden elementos eclesiásticos extraños al clero oficial, al clero valenciano, tomando inoportuna ocasión de un acto de exclusivo carácter religioso para congregar las huestes enemigas de la libertad, del progreso y de la paz pública, no faltará quien acuda á recibir al Arzobispo.

Más claro ni agua.

Cantaclaro.

El 1.º de Mayo

La Sociedad de Socorros Mutuos de Impresores nos ruega la inserción de las siguientes líneas:
«Estamos sumamente agradecidos al público valenciano, porque comprendiendo nuestros elevados fines ha sabido responder á nuestros justos deseos en la función teatral celebrada en nuestro beneficio.
Luego á los artistas que, con su buen gusto, han correspondido notablemente al éxito obtenido; á la banda musical del batallón de Veteranos, que ejecutó con gran maestría los números anunciados en el programa, y á la Prensa que contribuyó en gran parte al éxito alcanzado.
Todos son dignos de nuestro agradecimiento.
Especialmente damos las gracias á los autores de las obras representadas, señores Fola y Escalante; al primer actor D. Alfredo Paredes; al popular actor cómico Sr. Lloréns; á la aplaudida actriz señora Sánchez; á la señora Martorell y á los celebrados actores que les han ayu-

dado, sin olvidar al notable cantador de jotas Benito Alvarez; al distinguido director de la banda musical del batallón de Veteranos don Francisco Lozano y al encargado de la misma D. Antonio Gasco, pues todos ellos ofrecieron desde un principio su apreciado concurso.
También damos las gracias á D. César Santomá por haber cedido gratis el gas consumido en dicha función.
Reciban todos, repetimos, el agradecimiento de los obreros tipógrafos de esta localidad, que habiéndose unido para ayudarse mutuamente en sus dolores, no llamaron en vano al noble corazón de los que en la ocasión presente no les han regateado sus beneficios.
Contrasta con la expresión de nuestras simpatías la conducta observada para con esta Asociación por la Sociedad de actores, y de cuyo proceder prometemos ocuparnos en momento oportuno.—La comisión

DERRIBOS

En el Ayuntamiento se verificó ayer mañana, bajo la presidencia del concejal Sr. Fabregad, la subasta para el derribo de la casa número 14 de la calle de Timoneña. Se adjudicó á D. Valentín Martínez, por la cantidad de 330 pesetas.

Han sido designados el teniente de alcalde Sr. Fabregad y concejal Cano, para que presidan e intervengan respectivamente en la subasta para el derribo de la casa núm. 24 de las calles de Entenza y Flores.

LA FERIA DE JULIO

Reunión importante

El presidente de la comisión de Hacienda de la Junta de Feria Sr. Galán ha convocado para esta tarde á las seis, en el Ayuntamiento, á todos los presidentes de los gremios de Valencia, en cumplimiento del acuerdo adoptado en la última sesión celebrada por la Junta.

En esta reunión el presidente dará cuenta de los trabajos realizados y se resolverá en definitiva si hay ó no Feria este año, cosa que depende de los gremios de Valencia, comprendiendo sus intereses, se muestren dispuestos á contribuir á ella.

Como el asunto es de gran importancia, suponemos que la reunión será numerosa.

La Alcaldía ha comunicado ya al presidente de la comisión de Hacienda de la Junta de Feria la cantidad que hay consignada en presupuestos (50.000 pesetas) con destino á los gastos de la del presente año.

Noticias

En la cloaca de «El Eco de la Albufera» no se han sentido con ánimos para defender abiertamente á la cuadrilla de vividores que se había propuesto estar al Ayuntamiento en las subastas de los derribos.

Pero como el capitán y tenientes y casi todos los individuos de esa cuadrilla son radicaleros, el papel albufereño se ha visto obligado á decir algo, en nombre de la moralidad estafadora de las arcas municipales.

Sin embargo, el sueldo de ayer, á que aludimos, están ramiplón y tan cobarde, procuran de tal manera los albufereños escurrir el bulto y curarse en salud, que bien poco hay que replicarles.

«Que el autor de la denuncia presentada al Sr. Márquez se querrelará ante los tribunales?» ¡Bah!

Más valía que hubiese presentado el pliego á tiempo, que media hora tuvo para hacerlo si hubiera querido presentarlo.

Estamos al cabo de la calle, y desde el Alcalde hasta los porteros del Ayuntamiento están plenamente capacitados de todo, porque en las Casas Consistoriales conocen hace tiempo al personal soriano, plaga de las subastas.

Aquí lo positivo es que el *trust* radicalero se ha deshecho, gracias á la subasta del martes de la semana pasada, en que un postor honrado y enteramente reventó á los vividores que, creyendo tener atados todos los cabos para asegurar el negocio, se apiñaban á la puerta de la antecala de la Alcaldía, después de haber presentado su consabido pliego con sólo diez pesetas sobre la tasación.

Aquella subasta subió, gracias al pliego del postor honrado, y desde entonces todos los remates de derribos están subiendo como la espuma.

«El Eco de la Albufera» habrá recibido un disgusto, pero la caja municipal ha recibido un beneficio de gran importancia.

El firmante del remitido que ayer publicaba el papel albufereño está complacido en los deseos que manifiesta al final de su carta, puesto que las arcas municipales han ganado y ganarán mucho, gracias al golpe dado al *trust* radicalero. Puede vivir descontentado acerca de este asunto el remitidista.

Y además, todavía está á tiempo de servir los intereses del Municipio, que tanto le preocupan. Recoja el pliego de las *dos mil quinientas*, que ahora es un papel mojado, y preséntelo el día que quiera: precisamente todos los días hay subastas de derribos, y las va á haber á centenares.

Conque, quedamos en que la moral radicalera ladrón ha quedado en evidencia.

Y creámos los escribientes de «La Turba del Papiro»: cuando le salga mal á su camarilla una martingala de esas, tengan al menos una pizca de sentido común para callar.

De haber callado, se evitarían que sobre el mote de *albufereños*, se les aplicase el de *subastadores*.

«Otra palabra... extranjera».

La sección segunda de lo criminal de esta Audiencia ha dictado fallo en la querrela instruida contra Vicente Alonso Baixauli, responsable de *El Radical* en Masanasa, que se permitió injuriar y calumniar desde las columnas de aquí á nuestro queridísimo compañero José Baixauli.

La sentencia es justa, condenándose en ella á dicho Alonso á tres años, seis meses y veintinueve días de destierro y doscientas cincuenta pesetas de multa, sufriendo caso de insolventía la prisión consiguiente.

Además se le imponen las costas.

Al dar la enhorabuena al Sr. Baixauli, la hemos de hacer extensiva á su abogado en este asunto, querido compañero nuestro, don José Manául.

Acerea de una advertencia publicada en *El Radical*, Fernando Soler, que ha sido hasta hace poco repartidor de dicho periódico, nos dirige un remitido, del que extractamos su esencia, haciendo constar que dicho obrero ha dejado saldado el desfalte que su ayudante le hizo, no teniendo cuenta alguna con la administración del periódico dicho, á la que no debe atención alguna respecto al pago de dicho desfalte, pues no obstante haber liquidado con ella lo que otros desfalcaron, ha sido despedido, cesando en el cargo de repartidor.

Termina el remitido rerogando—éstas son sus palabras—de toda la gentuza que se cobija en esa administración.

El día 29 del pasado Abril fué llevado por una mujer lavadora y una niña un recién nacido á la iglesia de San Sebastián para que le bautizaran.

El cura, con la mansedumbre y caridad cristiana, preguntó á la lavadora por los 11 reales que marca la tarifa; y como la pobre mujer dijo que no los tenía, el cura la increpó duramente y después de mandarla á cierto sitio mal oliente, cogió á la criatura como si fuera á arrojarla á un pozo y la bautizó en menos de un minuto, devolviéndola á la lavadora y diciendo que él mismo había hecho de *madrina* y que por tal precio ya quedaba arreglada.

El padre de la recién nacida, que se encuentra sin trabajo hace días, vive de los donativos de algunos vecinos.

El hecho que apuntamos ocurre con frecuencia, demostrando que los curas siguen las inspiraciones de la doctrina de Cristo siempre que les beneficie en alguna perra.

Estos actos no debían ocurrir porque la gente no debiera llevar á sus hijos á exponerlos á un castigo ante la pila bautismal.

El Gobernador civil ha pasado al arquitecto provincial una comunicación ordenándole que gire una visita á los teatros, cinematógrafos y demás espectáculos públicos, é informe acerca de lo que en el escrito se pregunta.

Se interesa en él la ubicación del local, que ha de ser de tres metros cúbicos por espectador como mínimo; anchura de corredores y pasillos; distancia entre las filas de butacas, sillitas ó bancos; condiciones de las escaleras; si las puertas son ó no corredizas; bocas de riego, mangas y demás servicio para caso de incendio; condiciones del alumbrado; si hay ó no chimeneas en los escenarios; si las maderas y lienzos de los mismos están impregnados de sales incombustibles; estado del foro y tiempo necesario para desalojar el local estando éste lleno.

Una comisión de la sociedad orfeón valenciano «El Micalet» visitó ayer mañana al Alcalde pidiendo adquiera detalles de las bases para el concurso de orfeones que se celebrará en Madrid con motivo de la boda del rey. El Sr. Sanchis Bergón ofreció complacerles, y al efecto, ha escrito al presidente del Círculo Regional Valenciano de la corte, interesándole en el asunto.

El citado orfeón significó también al Alcalde su propósito de instalar pabellón este año en el paseo de la Alameda durante la feria de Julio.

El Alcalde aprobó el propósito y ofreció quedarse 50 acciones de á dos pesetas de las que dicha Sociedad trata de emitir para allegar recursos con el mencionado fin.

Bajo la presidencia de D. Camilo Urios, se celebró anteayer tarde comisión de Policía urbana, adoptándose los siguientes acuerdos:
Proponer la expropiación de las fincas siguientes: Casa núm. 21, calle de Jurados, por 11.150 pesetas; núm. 32 de la misma calle, por 12.150 pesetas; núm. 23 de la calle de Entenza, por 11.000 pesetas; núm. 18 de la misma calle, por 12.000 pesetas; núm. 16 de la calle del Rey Don Pedro, 17.100 pesetas; núm. 9 de la calle del Angel (Grao), por 4.706 pesetas y el piso 2.º de la misma casa, por 3.050 pesetas.
Que se otorgue la escritura del piso 2.º de la casa número 4 de la calle del Canónigo Rocafull.
Que se expropie la casa números 15 y 17 de la calle Mayor (Grao), por 100.000 pesetas.
Que se autorice la instalación de un palomar en la casa número 109 de la calle de Grao.
Que mañana mismo informe el arquitecto respecto al plazo que se podrá conceder al contratista para el derribo de la casa núm. 16, calle Mayor (Grao).
Aprobar el pliego de condiciones para la venta de la basura.
Que se construyan de oficio las aceras de la calle de Cavanilles.
Admitir la dimisión del sobrestante de limpieza D. Pedro Fernández.
Aprobar la subasta del suministro de materiales que necesita el Ayuntamiento para las obras que se lleven á efecto por administración.
Aprobar la modificación de línea de la calle de Bonaire en el trayecto de la calle de Vercher y Peris y Valero en la parte que afecta al señor Tréner.
Aprobar el dictamen de la ponencia en el expediente sobre petición de terrenos en la playa de Levante para talleres de construcciones.
Y aprobar el plano de rectificación de líneas del poblado de Benimaclet, de acuerdo con las modificaciones de la ponencia.

Ha tomado posesión del cargo de jefe de la sección de Fomento de la Diputación provincial el joven abogado D. Ricardo Samper, cuyos brillantes ejercicios en las oposiciones celebradas en Abril fueron elogiadísimos.

Enviamos al nuevo jefe de sección nuestra enhorabuena más sincera.

Salón Novedades.

—Moros y cristianos en Alcoy.—Maniobras caballería italiana.

El Cinematógrafo Moderno de la calle del Pintor Sorolla, junto á la subasta de Clement, cambió anoche otra vez el programa de cuadros, llamando mucho la atención del público, que llenó por completo las sesiones.

Los cuadros son hermosos, y están producidos por una máquina sin casi oscilación, dada la seguridad y firmeza de los mismos.

También vimos al Sr. Jarque, excéntrico-musical, con su copiólogo, que ejecutó difíciles

composiciones musicales, siendo aplaudido calurosamente.

En el último número en que apareció folletín, sufrimos un error en la numeración de las páginas de éste.

Para que la encuadernación de la novela no sufra entorpecimiento, en nuestro número de hoy, repetimos las mismas páginas á que hacemos referencia.

El domingo próximo se verificará en nuestro circo taurino una becerada, en la que tomarán parte Esparterito, Formallito y Chicorro, no pudiéndose celebrar la corrida de novillos pretendida por falta de tiempo para organizarla.

Primera comunión.—Equipos para niños desde 50 pesetas. Almacenes «El Águila, Paz, E.

Se ha dado traslado al Sr. Cuber del nombramiento de vocal de la Junta municipal de 1.ª enseñanza.

LOS ALGODONES

de esta fábrica siguen siendo los más superiores como hasta aquí. **Las Barracas, DESCALZO Y VILLENA.** Llop, 8 y 10.

En la calle del Triador núm. 31, bajo, habita una familia pobrísima cuyo padre se halla enfermo de gravedad, y sin que se le puedan comprar medicinas ni alimentos.

Las personas de buen corazón deben hacer lo posible por ayudar á esta desgraciada familia en tan difícil situación, entregándole al efecto alguna cantidad.

Pescados frescos del Cantábrico.

—Poeta Querol, 20.

Salón Novedades.

—Moros y cristianos en Alcoy.—Maniobras caballería italiana.

Ha sido declarado cesante el auxiliar de la Agencia ejecutiva por débitos de Consumos D. Eugenio Peidró Fuentes, habiendo sido designado para ocupar la vacante D. Ramón Lahuerta Codoñer.

Ayer en el correo de Madrid salió para dicha capital nuestro querido amigo el laureado pintor D. Julio Vila Prades.

En la sesión ordinaria últimamente celebrada por la Sociedad Odontológica Valenciana, después del despacho ordinario, el socio don Manuel Martí dió una conferencia acerca de la «Estomatitis en general», y expuso con gran número de datos los diferentes casos de esta enfermedad de la boca, y debido á la recopilación de estudio que hizo de ella, no pudo terminar en esta sesión y quedó en el uso de la palabra para la sesión próxima.

Fue muy aplaudido y felicitado el disertante, por sus compañeros de profesión.

1.º IDEAL.

—Sombrillas y abanicos. No comprar sin visitar esta casa. **San Vicente, 2, Chañán.**

La sociedad «La Salud», en Onteniente, ha tenido el acierto de contratar con el Sr. Joseph Cazzalón, dueño del *Grand Hotel* de esta ciudad, el servicio de aquel balneario. El crédito y pericia que goza el contratista entre los aficionados á la buena mesa, la excelencia de las acreditadas aguas alcalinas de Onteniente, y el inmejorable clima que se disfruta serán motivo para que se vayan muy concurrido este año dicho balneario, el cual ha de ser la estación veraniega de la región valenciana.

Mejora rápidamente de la herida que recibió en la última novillada celebrada en nuestra plaza de Toros, el picador Paje.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:
Director de Sanidad marítima, 527'55 pesetas; D. Antonio García, 129'42; jefe de Telégrafos, 457'52; administrador de Correos, 1.990'22; presidente de la Audiencia, 9.030; Sres. Ferrigó hermanos, 66'94; D. Manuel Sanz, 208'68; señores Dómine y García, 380, y D. José Aguirre, 1.000.

LOS ALGODONES

de esta fábrica siguen siendo los más superiores como hasta aquí. **Las Barracas, DESCALZO Y VILLENA.** Llop, 8 y 10.

La antigua relojería de Muñoz Degraín, trasladada por derribo á la calle de San Vicente, 32 y 36, esquina á la de Cerrajeros, vende relojes y cadenas á precios baratísimos.

El Alcalde ha remitido al presidente del Instituto de Reformas Sociales, contestado, el cuestionario sobre viviendas para obreros.

Según una real orden del ministerio de la Guerra recibida en esta Capitanía general, mañana, día 5, se procederá á un licenciamiento de fuerzas, quedando los cuerpos con el contingente que á continuación se expresa:
Infantería, 400 hombres por regimiento; Caballería, 355; Artillería, 360; 7.º mixto de Ingenieros, 343; Comandancia de Artillería de Cartagena, 557; Administración militar, 93; Sanidad, 48.

El licenciamiento se hará por antigüedad, dándose la limitada á los más antiguos.

Los individuos marcharán á sus casas en los trenes ordinarios, formando cuerpo hasta el límite de la línea. A todos se les dará el socorro que determina la real orden á que se refieren estos licenciamientos.

Abusan de la confianza pública, y por lo tanto agañan, todos los que venden con nombre de «Licor del Polo» cualquier brevaje colorado de rojo, pero sin virtud ni mérito alguno científico. El legítimo «Licor del Polo» nunca se vende sino lleno y cerrado en su correspondiente frasco con su etiqueta, cápsula y firma, ó sea con las garantías de verdad que constan en los prospectos que se dan gratis á todo el que los solicita. Los vagos (sin iniciativas para crear algo útil á la sociedad), los que á la obscuridad venden con nombre de «Licor del Polo», al peso ó por medida, cualquier pocima, suplantando este producto acreditado, cometen un grave delito, penado en el Código. Estafan legítimos intereses creados al amparo de las leyes. Cercenan la propiedad adquirida por el desembolso de enormes capitales en publicidad y los no menores de inteligencia y actividad gastados en 36 años. El autor del «Licor del Polo» ofrece CIEN PESETAS á todo el que justifique, en forma, haber sido víctima de tales engaños. Procederá inme-

EL PASAJE

ABDON IBÁÑEZ. Pañería, Sastoría, Camisería, géneros de punto, Pañuelos de seda, Corbatas, Toallas, trajes de niños. Precios reducidos. Plaza Cajeros 3, esquina al Pasaje Ripalda.

dilatamento contra el embajador en los tribunales de justicia y reforzar el castigo sacando a la vergüenza pública en la Prensa.
Cestas ratón. Para lavar moñaldas, desde 6 pesetas. Almacenes «El Águila», Paz, 2.
Aconsejamos el uso del Fosfo-gelocola, para curar con éxito seguro la neurastenia, debilidad cerebral y orgánica, inapetencia y anemia.
LOS ALGODONES de esta fábrica siguen siendo los más superiores como hasta aquí. Las Barracas, DESCALZO Y VILLENA, Llop, 8 y 10.
Trinquetes de Pelayo. Hoy gran partido a rebote-querda, Tito, Churrot y Conill, contra Mendoza, Hilario y Fusteret. Precio 15 cént.

tercer piso y delanteras de quinto piso, 1; banquetas laterales de tercer piso, 0'90; entrada general, 0'60.
El abono ha quedado abierto en la contaduría del teatro, de tres a seis de la tarde.
Para esta noche anuncia el cartel de este teatro la aplaudida obra lírica en tres actos «La canción del naufrago», en la que se distingue notablemente el bajo Sr. Gorgé.
Mañana sábado estreno en castellano de la inspirada ópera del maestro Puccini, «La bohème».
En esta obra tomarán parte la señorita Africa Fenech, que se encargará de la partitura de Mimí, que con éxito editó en anteriores temporadas de ópera italiana; la parte de Músseta estará a cargo de la señora Concepción Gorgé; de Rodolfo el tenor señor Laroc; de Marcello el barítono Sr. Díaz, y de Collino el distinguido bajo Sr. Gorgé.
Esta tarde, de cuatro a siete, estará abierto el despacho de contaduría para la expedición de localidades.
Princesas. Si dado el carácter que se imprime actualmente a las obras del género chico nos indignáramos por los excesos sicalípticos, o nos entusiasmaríamos con los dramas comprimidos, seguramente que no había de entrar en nuestro cálculo «La guardabarrera».
Admiramos la valentía de que no se hagan cuplets y que no enseñen las coristas todo lo que Dios las dió, como ocurre en zarzuelas de gran espectáculo... ó cosa parecida.
Los Sres. Lara y Guillón son muy aficionados en sus obras a pulsar la lírica dramática hasta la exageración, y esta vez sus romanticismos han sido complementados por el maestro Torregrosa, que ha hecho música... y nada más.
Debemos mencionar a los intérpretes señorita León, señorita Pou, Sr. Ferris y demás artistas.
En «Los chicos de la escuela» y «El pobre Valbuena», se distinguió Lola Millanes.
La sociedad Nuevo Liceo celebrará hoy una artística velada, poniendo en escena las bonitas zarzuelas «El perro chico», «Carceleras» y «Bohemios», tomando parte en dichas obras todo el cuadro lírico de dicha sociedad.
La aplaudida tiple cómica Lola Millanes, con el desprendimiento que la caracteriza, se ha ofrecido incondicionalmente a dicha sociedad para tomar parte en la velada, siendo aceptado con aplauso el ofrecimiento.
Los señores socios podrán pasar por secretaría a recoger sus correspondientes pases.

Círculos y sociedades
El Micalet. El domingo 23 del pasado Abril celebró su beneficio en «El Micalet» el socio orfeonista Manuel Corvera con las zarzuelas «La mazorca roja», «Bohemios» y «La alegría de la huerta».
El beneficiado lució una vez más su hermosa voz, cantando el afilador de «La mazorca roja», número que tuvo que repetir ante los numerosos aplausos.
En «Bohemios» interpretó un buen Roberto, como lo justificó la repetición del dúo con Cosette, que también dijo muy bien la señorita Bonastre.
Al finalizar esta obra, en la que todos los que tomaron parte demostraron el cariño que tienen a sus respectivos papeles, se repitió la ovación.
La numerosa concurrencia pidió que participara el maestro de dicha ovación, y éste, que lo era D. Julián Benlloch, salió a escena.
En «La alegría de la huerta» todos cumplieron.
El Sr. Marco debutó en «La mazorca roja», desempeñando el papel de Manuel, que ejecutó con lucidez, teniendo en cuenta que es la primera vez que se presentó en público, luciendo su hermoso timbre de voz, y bien quisieramos que se estimulase para confirmar que en Valencia hay un verdadero amor al arte.
La señorita Angelos Maragat cantó también en obsequio al beneficiado la polonesa de «El barbero de Sevilla», que dijo de un modo también admirable.
Ambos son alumnos de la escuela de canto de «El Micalet».
El beneficiado recibió muchos y muy bonitos regalos como demostración del cariño que en la ciudad sociedad se le tiene.
Centro Instructivo de Unión Republicana del Caballal. Este Centro celebrará baile familiar mañana de diez de la noche a tres de la madrugada.
Lo que se hace saber a los socios para su conocimiento. El secretario, Rigoberto Dnato.
Nuevo Liceo. Esta Sociedad celebrará hoy en el teatro de la Princesa gran velada, poniendo en escena las bonitas zarzuelas «El perro chico», «Carceleras» y «Bohemios», tomando parte en dichas obras todo el cuadro lírico de dicha sociedad.
La tiple cómica Lola Millanes, con el desprendimiento que la honra, se ha ofrecido incondicionalmente a dicha Sociedad para tomar parte en la velada.
Los señores socios podrán pasar por secretaría a recoger sus correspondientes pases para sus familias.
Unión Ciclista Valenciana. Esta asociación celebrará el domingo junta general, a las diez de la mañana, para elección de cargos vacantes en la directiva.
Esta sociedad ha sido adherida a la U. V. E. en sesión del Comité Central del 24 de Abril último.

Teatros
Principal
El 11 ó el 12 de este mes comenzará la temporada de primavera, actuando la compañía cómica-dramática del teatro de la Comedia de Madrid, la cual dará doce únicas funciones. He aquí la lista de la compañía:
Actrices: Rosario Pino, Concepción Blanco, Dolores Bremón, Alejandrina Caro, María Cotera, Dolores Estrada, Clotilde Guerra, Rafaela Lasheras, Isabel Luna, Mercedes Pérez de Vargas.
Actores: Enrique Borrás, Antonio Acuña, Fernando Aguirre, Ramón Gatuellas, Manuel González, Federico González, Luis de Llano, José Martí, Javier Mendiguchía, Enrique Navarro, Rafael Ramírez, Leovigildo Ruiz-Tatay, Angel Sala.
El repertorio lo componen: La loca de la casa, de Pérez Galdós; El adversario, arreglo de Danvila; Amor y ciencia, de Pérez Galdós; Tierra baja, de Guimerá; El místico, de Rusiñol; Las urracas, de Iglesias; El alcalde de Zalamea, de Calderón de la Barca; Buena gente, de Rusiñol; El deber, de Catearinea y Mata; El abuelo, de Pérez Galdós; Safo, arreglo de Sawa y Pérez; D. Gil de las Calzas Verdes, de Tirso de Molina, refundida por D. Tomás Lucoño, y La retrata, arreglo de Brouta y Quirós.
Obras en un acto: D. Pedro Caruso.—Sin querer.—Entre doctores.—¿Quiere usted comer con nosotros?—La victoria del general.—El bigote rubio.
He aquí el precio de las localidades por abono para las doce funciones: Palcos plateas, proscenios é interiores, sin entradas, 156 pesetas; principales, 156; segundo piso, 132; plateas pequeñas, 132; plateas cubillos, 93; tercer piso proscenios, 93; butaca de patio, con entrada, 20; delanteras de segundo piso, 30; butacas de segundo piso, 18; delanteras de tercer piso, 18.
Los impuestos del timbre a cargo del público.
Los precios diarios en caja serán: Palcos plateas, proscenios, interiores y principales, sin entradas, 17'50 pesetas; segundo piso y plateas pequeñas, 14; plateas cubillos y tercer piso proscenios, 10; butacas de patio y delanteras de segundo piso, con entrada, 3'50; butacas de segundo piso y delanteras de tercero, 2'50; butacas de tercer piso y delanteras de anfiteatro de cuarto piso, 1'50; delanteras laterales de cuarto piso, 1'25; banquetas de anfiteatro de

Movimiento obrero
CONFITEROS y PASTELEROS.—Esta sociedad pone en conocimiento de todos los socios vacantes, pertenecientes a ellas, se presenten hoy de seis a siete de la tarde en la secretaría de la misma para cubrir una coleccion, que, según indicaciones, es urgente. — La Junta.
ESPECTACULOS
TEATRO PRINCIPAL.—A las 8'45.—La canción del naufrago.
CINEMATOGRAFO MODERNO.—(Calle del Pintor Sorolla, al lado de la subasta de Clement).—Grandioso programa en cuadros cinematográficos, entre ellos «Historia de un pantalón», «El corazón de un padre», «Flores animadas» y otros varios.
El excentrico musical Sr. Jarque, con sus variados instrumentos.
Sesiones desde las seis en adelante.—Precios: Entrada general, 0'30 céntimos. Preferencia 0'30.
SALON NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematografía, entre ellos Moros y cristianos en Alcoy.—Sr. Llovet-Ventfioenco.—Sta. Mariucha-baile.—Sta. Angelina-coupletista.—A las 7.
CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Elegido programa. Exito de las películas «La ley de perdón» y «Peripicias de D. Forjidos», desde las seis de la tarde en adelante, jueves y dias festivos a las tres.
Todos los nuevos regalos a los niños que asistat a las sesiones de la tarde, acompañados de sus padres.
PETIT-PALAIS.—Todos los dias función desde la tarde de la tarde, con programa variado.
Gran éxito de los cuadros: «Erupción del Venabio» y los «Desheredados por su familia».
EDICTO
Don Mariano Lalliga Alfaro, Juez de primera instancia del Distrito del Mercado de esta Ciudad.
Por el presente hago saber: Que por auto acordado en veintiocho de abril de este año he declarado en quiebra a Don Andrés Cuelo Serena, del comercio, vecino de Alcega nombrándose Depositario de todos los bienes pertenecientes al mismo, a Don Ramón Córdoba, también del comercio, de la propia vecindad; y se previene, que, nadie haga pagos ni entregue de efectos al Cuelo, sino al Depositario nombrado, bajo pena de no quedar descargados en virtud de dichos pagos y entregas de las obligaciones que tengan pendientes en favor de la masa, como también, que, todas las personas en cuyo poder existan pertenencias del quebrado, hagan manifestación de ellas, por medio de notas, que entregarán al Comisario Don Vicente Frats Gasset, vecino de esta Ciudad, habitante calle de Linaña, números cinco y siete, bajo pena de ser sancionados por contadores de bienes y cuentas en la quiebra. Y se convoca a los acreedores de dicho Cuelo para la primera Junta general, cuyo día se fijará y avisará oportunamente.
Valencia treinta de Abril de mil novecientos seis.
Mariano Lalliga.—El Escribano, Por D. Joaquín de Benavente, Fernando Tomás, Oficial habilitado.

TEATRO PRINCIPAL
MAÑANA-SÁBADO
SUGESO
LA BOHEME
(CASTELLANO)

Novedades musicales
OBRA DEL EMINENTE MAESTRO
DON SALVADOR GINER
El Soñador Recuerdos de la ópera, para piano, pesetas... 2'50
L'entrá de la murtá pavadoble para piano, pesetas... 1'50
Hasta la Moma's chopá poema sinfónico... 3
Una nit de albae poema sinfónico para piano... 2'50
Foc en l'era pavadoble para piano... 1'250
Luis Tena, Editor.—Valencia
99-Calle San Vicente-99
Con real privilegio

Gotas antisifilíticas
DEB. DR. RIBELLE
NO CONTIENE MERCURIO
GRAN TRUENO DE LA CIENCIA
NO MÁS SIFILIS
Curación radical y segura con sólo tres frascos.
Probado y es conveniente.
Precio del frasco 7 pesetas.
Tratamiento cómodo, seguro y económico.
DEPOSITOS
Valencia, José Barberá, Sagario de San Francisco, 25
Madrid, representante, Pizarro, 13.
Barcelona, Dr. Andreu.
Albacete, D. José Orozco, calle de Sagasta.
Murcia, señora viuda de Pino y Viés.
Cartagena, Dr. A. Malo de Molina.
Palma de Mallorca, Bernardo Terrasa.

IMPORTANTE REGALO
A los lectores de EL PUEBLO
Carrera breve y sin gastos.—No más rutina
Por 500 pesetas en Valencia ó 6'25 por correo se entregará un tomo, en tamaño 82 por 22, de la importantísima obra nueva de Bendición de libros por partida doble. Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:
Contabilidad mercantil simplificada
al alcance de todas las inteligencias, del profesor marcant D. Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de Tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.
Dirigirse a D. Manuel F. Font, calle de Pelayo, 19 Tienda, Valencia.
Cada día 10 de Mayo
EL IDEAL Nuevo papel para fumar.—Pidase en estancos y kioscos

CINEMATOGRAFO MODERNO
En este cinematógrafo situado en la calle de las Barracas, habrá todos los días excelentes sesiones, exhibiéndose las creaciones de las más acreditadas casas del extranjero.
Todos los dias sesiones de cinematografía y audiciones de gramófono a las 5'30, 8'30, y 7'30 de la tarde de 9, 10 y 11 de la noche.
Invasión Japonesa
Contra marea y ciclón, Ayer llegaron Heesas, Diez mil sillitas japonesas, A invadir esta nación.
Para adquirir sin apuros, tan solo, por SIETE Duros, Doce sillitas del Japon.
Lo que se participa a las Sociedades Casinos, Bañeros y a cuantas personas las tienen encargadas, para que se sirvan pasar a recogerlas a este Depósito. Calle del Angel, 10 principal.

RECUNDIDAD
Aconsejamos a las SEÑORAS el uso del Mágico Parche Oriental y Gotas Afrodisiacas. El novena por ciento que lo usan, consiguen ser MADRES en poco tiempo. Único punto de venta:
Gran farmacia Moderna, de J. Climent
Paz, 15. VALENCIA

ANTIFERINO ALFONSO
Cura para el CLAMOR de LOS TOS ESPECIALMENTE EN LOS TOS FERINA
De venta en todas las farmacias. Francisco Alfonso farmacia, Alcoy.
Cinematógrafo de la Paz
Todos los dias sesiones de cinematografía. Hoy exhibición de «Los pantalones de Simón» y «Carta de amor», desde las cinco de la tarde en adelante. Jueves y dias festivos a las tres. Los jueves regalos de juguetes a los niños.

En el despacho de la fábrica de toroidos de algodón
LAS BARRACAS
DESCALZO Y VILLENA Llop, 8 y 10
Se han encontrado unos DECIMOS DE LOTERIA para la próxima jugada 10 del corriente y lo anuncian para que los haya perdido presente los datos necesarios y los sea entregados.—LLOP, 8 y 10, VALENCIA.
Camas inglesas y muebles
de todos estilos y precios de fábrica
ESPECIALIDAD EN MUEBLES DE JUNCO PARA CAMPO
J. Cobian, calle de la Paz, núm. 5, Valencia

Doctor Luis Estopiñá
Cirujía, Vías urinarias, Matriz
PARTOS
CONSULTA DE 11 A 1
Carnicero, 2, pral. esquina Sta. Teresa
TUPINAMBA
Café puro, aroma concentrado con real privilegio, chocolates y tés, acreditados en la Exposición de París.—Derechos, 6, (frente a la tienda de las Olías).

Por telégrafo y teléfono
Consejo
El sábado se celebrará Consejo de ministros.
Conferencia
Los Sres. Moret y Salvador (D. Amós) han conferenciado.
Dicen ambos gobernantes que carecen de noticia oficial de haber protestado en el extranjero de los nuevos Aranceles españoles.
Dicen que cuando se concierten tratados tendrán ocasión los gobiernos extranjeros de hacer las observaciones que estimen pertinentes.
Pago al Banco
El Sr. Salvador (D. Amós) nos ha dicho que se propone abonar al Banco 25 millones, recogiendo pagará del Tesoro a cargo del efectivo.
En Gobernación
El conde de Romanones nos ha dicho que reina tranquilidad en Barcelona. La única huelga que existe es la de cerrajería y tienda a solucionarse. Ha añadido que es innecesario que existan rozamientos entre el gobernador civil de Barcelona y el jefe de aquella policía recientemente nombrado. Ha manifestado también que se propone que la corrida con motivo de la boda sea de pago, para evitarse los disgustos que originaría siendo de convite. Ha ofrecido el ministro facilitar mañana a la Prensa el proyecto de programa de las fiestas con motivo de la boda.
En honor de Concas
Ferrol.—El ayuntamiento ha acordado organizar festejos en honor del ministro de Marina.
Se le obsequiará con un banquete, y habrá iluminaciones, colgaduras y función de gala en el teatro.
Audirán el ayuntamiento y varias corporaciones a esperar a la estación.
Llegará aquí el Sr. Concas el 5 y permanecerá hasta el 8.
Una comisión le expondrá la aflictiva situación de los obreros por haber quedado paralizados los trabajos en el Arsenal.
Asamblea de labradores
Valladolid.—Los labradores de la sociedad La Fuerza de la Unión, han celebrado una Asamblea.
Nombráronse comisiones para que vayan a Madrid y expongan al gobierno los acuerdos tomados.
Se dirigió un mensaje a D. Alfonso.
Fué elegido presidente el conde de Oliva.
Los asambleístas acordaron pedir la protección de los periódicos de Madrid.
Burell
El Sr. Burell ha regresado de su excursión a Ceuta y Melilla, habiendo informado al Sr. Gasset de las reformas que a su juicio deben introducirse en dichas plazas.
El Sr. Gasset llevará estas reformas al próximo Consejo.
Los estudiantes
El Sr. Santamaría de Paredes ha manifestado a los estudiantes que pedían el indulto de sus compañeros castigados, que deben dirigirse al Consejo universitario que les condenó.
Industria española
El gobierno ha recabado de la casa Steiner, encargada de construir 200 cañones de tiro rápido para España, la autorización para construir 40 en la fábrica de armas de Plasencia.
De Bilbao
Bilbao.—El ministro se halla satisfecho del resultado del festival de ayer.
Ha vuelto a hablar el Sr. Concas de las aspiraciones de los navieros.
Ha dicho que hasta después de la boda del rey no desarrollará los proyectos que lleva en mente.
Uno de ellos hace referencia a las primas y otra a la compensación por armamento.
—En Arboleda, dos sujetos llamados Tomás Sanz y Julio Peña iban alborotando a las once de la noche.
Los serenos los reconvinieron y promoviése una colisión, de la que resultaron gravemente heridos los dos referidos sujetos.
Los serenos fueron detenidos.
De Coruña
Coruña.—Se desgrasó perdido totalmente el vapor «Preston».
Le custodian los carabineros.
Insistese en que D. Alfonso desembarcará aquí para trasladarse al Ferrol.
Los crímenes de un loco
En las primeras horas de la madrugada el Dr. Cebrían, que habitaba en la calle del Carmen, núm. 9, mató a una hija suya,

soltera, de 10 años, ó hirió gravemente a una nieta de 4, y después se suicidó.
Los crímenes los realizó en un rapto de locura.
Dejó escritas cinco cartas, entre ellas una al juez y otra a un hijo suyo, que vive en el principal de la misma casa.
En la carta a su hijo decía que el bien sabía los motivos por que consumaba su obra y que se llevaba los seres que más quería en este mundo.
La nieta todavía no ha fallecido, á pesar de tener atravesada la cabeza.
El doctor y su hija murieron en el acto.
Se atribuye el crimen cometido por el Dr. Cebrían á perturbaciones mentales producidas por reveses de fortuna y por reciente fallecimiento de su esposa, una señora inglesa, á la que conoció en una travésia.
El Dr. Cebrían fué médico de la Compañía Trasatlántica, permaneciendo embarcado muchos años.
Deja varios hijos de menor edad.
Los crímenes los consumó con una pistola Browning, que hace poco ruido y causa efectos desastrosos al proyectil.
El crimen se desarrolló en la alcoba donde dormía la señorita muerta y la niña de cuatro años.
El doctor disparó primero contra su hija, que murió en el acto.
Luego contra la nietecita.
Y después se suicidó.
El cadáver del doctor fué hallado á los pies de la cama de su nieta.
El hijo del doctor ha manifestado que no se hablaba con su padre por el carácter raro de éste.
Las sirvientas han dado algunos detalles respecto á la vida del doctor.
Este no salía nunca de noche de casa y sí por las tardes.
Era asiduo concurrente al Frontón Central.
Hace unos días recibió una importante cantidad.
Después sufrió contrariedades que le obligaron á guardar cama, por la influencia que ejercieron en su organismo.
Anoche la señorita Sofia—que es el nombre de la muerta—estuvo en la cocina hablando con las sirvientas.
Estas acostaron á la nietecita á las diez de la noche.
A las once el Dr. Cebrían, que se hallaba en cama, se levantó y se trasladó a su despacho.
A las dos y media creyeron oír tres detonaciones de arma de fuego, pero no llegaron á suponer que habían sonado dentro de la habitación.
El doctor ha fallecido á las once de la mañana.
El primero que recibió la noticia fué un joven que sufrió un accidente.
Se supone que es el novio de la señorita Sofia.
Intereses ferroviarios
Bajo la presidencia de D. Daniel López se han reunido en el ministerio de Fomento los representantes de las empresas ferroviarias.
No ha asistido el Sr. Sos, por hallarse ausente, siendo representado por el representante de la Compañía del Norte.
Se ha tratado de los siguientes puntos: Cuadro de Memorias. Plazo para la carga y descarga de mercancías. Clasificación é informe de mercancías. Determinación sobre bases fijas de la carga mínima de los vagones descubiertos.
Conferencia agraria
En el Círculo de Conferencias Sociales ha dado una conferencia el conde de Ramatamoso sobre la crisis agraria.
Ha sostenido la necesidad de disminuir el cultivo de cereales y favorecer el de la vid.
Ha censurado á los gobiernos que no supieron atajar en tiempo oportuno la plaga de la filoxera.
Se ha mostrado partidario de la rotación de los montes públicos.
Lo de Gómez Escudero
Se había dicho que el gobernador tenía encargada al delegado Sr. Puga la instrucción de expediente contra el Sr. Gómez Escudero por haber desobedecido á un superior libertando á uno de los autores del intento de robo en casa la marquesa de Squilache.
El Sr. Ruiz Jiménez ha manifestado que el asunto está aún en manos del juzgado y por lo tanto nada puede disponer aún.
Robo
Vitoria.—Han sido detenidos los autores del robo de un triptico de gran valor del palacio de Bevena.
Dicho triptico fué vendido á unos extranjeros.
Nocedal
El Sr. Nocedal resultó con un hueso de la nariz fracturado á consecuencia de un golpe al chocar el tranvía que le conducía á Leganés con otro vehículo.
De Barcelona
La guardia municipal ha detenido á dos ladrones que alquilaron una casa de la calle de Roig para practicar un boquete en el objeto de robar en un bazar de sustracción de la calle del Hospital.
—Los obreros de una fábrica de Badalona abandonaron ayer el trabajo al término de las ocho horas.
Hoy se han presentado en la fábrica y el dueño de ésta les ha dicho que no admitía imposiciones y les ha despedido, cerrando la fábrica.
Se han declarado en huelga los obreros de una fábrica de calzado de la calle de Sepúlveda.

ELIXIR DEL GUAYACOL DEL DR. TORRENS

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR

De resultados seguros para combatir las

Tosos pertinaces
Enfermedades del pecho
atarros de los bronquios
Resfriados antiguos, etc.

Muy útil en la

CONVALESCENCIA DE LA PULMONIA

En la inmensa mayoría de casos basta consumir sólo UNO ó DOS frascos para alcanzar la

COMPLETA CURACIÓN

Los resultados son todavía más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO CATARRO.

Para la venta, Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73, Valencia, junto á la droguería de la Luna

El Elixir Guayacol del Dr. Torrens, vistas numerosas disposiciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos, para la tuberculosis pulmonar crónica ha sido especialmente elogiado por sus rápidos efectos. —Dr. J. Luis Vidal.

«El Elixir de Guayacol Torrens, debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna aminora los padecimientos de los enfermos y facilita la marcha del proceso tuberculoso. —Doctores Valls, Gosalbes, Espiñá y Vidal y Llobregat.

«El Elixir de Guayacol Torrens, al contrario de lo que sucede con los demás basílicos, resaca rápidamente el parénquima pulmonar, y por ello es útil no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón. —Dr. Valls.

«El Elixir Guayacol Torrens es la mejor preparación escogida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio. —Dr. Quilla.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens es un preparado altísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportar grandes beneficios. —Dr. Luis Valls.

«El Elixir de Guayacol Torrens ha sido tan satisfactorio, que no sólo he dado un momento en hacerle público y manifestarlo al Dr. Torrens. —Ramón Gosalbes, licenciado en medicina y cirujano.

Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del Elixir de Guayacol Torrens en la tuberculosis, pues lea mejor la indicación morbose que otro medicamento antituberculoso pulmonar. —Dr. Llobregat, licenciado en medicina y cirugía.

He usado en varios casos el Elixir de Guayacol Torrens, en dos de ellos en unión de otros compuestos de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados. —Dr. Tomás Babero.

He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el Elixir de Guayacol Torrens, no solo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas. —Dr. Paulino Vallentín.

He obtenido la curación de varios casos de tuberculosis pulmonar, y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo. —Dr. Pérez Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellas formen.

LOECHES (La Margarita)

Agua mineral natural Purgante y Curativa de los eczemas, herpes, seborreas, sarna, erisipela y en general, LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua á medida, sino en botellas con los corchos sellados. —Madrid, Jardines, 15. Más de medio siglo de uso universal en bebida y en baños.

Enfermedades de la piel Cura del cáncer

sin operar LEPRA, TIÑA, ulceraciones malignas, llagas rebeldes, & Erupciones, costras.

Maravilloso descubrimiento «Tratamiento Debreyne». En Valencia pídase en la droguería de San Antonio y en todas las bien surtidas de la capital y de la provincia.

Debreyne externo, seis pesetas frasco para el cáncer y úlceras malignas de la piel, Debreyne interno, ocho pesetas frasco cuando sea el cáncer en la matriz, estómago, intestinos, etc.

Los inmediatos efectos que patentizan la sin rival acción del tratamiento Debreyne en la curación del cáncer son tres: «detención de la infección» presentándose las ulceraciones de un color más natural, amenguándose el estado congestivo general, desprendiéndose los tejidos dañados, modificándose los infartos y desapareciendo ese mal olor pútrido, típico de las llagas malignas. «Calmar los dolores incómodos» que permanten al enfermo dormido, encontrándose lúcido y alegre sin los efectos soporíferos de la morfina y otros narcóticos que concluyen por atontarlos. «Aumento de fuerza», pues que sin dolores, descansando sin narcóticos, entonando el enfermo en su parte moral por la pronta mejoría experimentada, se alimenta más, la nutrición es más perfecta y el aumento de fuerzas es visible por momentos. Puede compararse el canceroso al efecto de una lámpara que agoniza por falta de aceite y que al echarlo, resplandece de un modo rápido.

Con estos efectos que pueden apreciarse casi al momento de las primeras aplicaciones del «Tratamiento Debreyne» son suficientes para que sea considerado como «detentivo y curativo» de tan terrible dolencia, tenida hasta hoy por incurable, ya que las orientadas operaciones á que eran sometidos los pacientes, pocas, casi ninguna vez estrapan el mal, al cortar los tejidos enfermos, pues la infección que circulaba en la sangre, hacía renacer al poco tiempo la manifestación en el mismo punto operado ó en alguno de los inmediatos.

Consultas gratis personalmente y por carta al «Dr. Mateos», en el «Gabinete Médico Americano, Preciados, 23, 1.º, Madrid». Gran centro curativo fundado en 1798 y que cuenta en su personal facultativo con esclarecidos especialistas en cada rama de la ciencia médica y con los más modernos aparatos de instrumental para la exploración de todas las enfermedades.

«Gran garantía á la clase médica y al público en general». Las medicaciones que se emplean y recomiendan en el «Gabinete Médico Americano, Preciados, 23, 1.º, Madrid, no son de composición secreta». Sus fórmulas han sido analizadas por el «Laboratorio Central de Medicina Legal» de esta corte en 8 de Abril de 1903, ha merecido informes favorables de los señores médicos forenses del distrito del Hospicio en 15 de Junio y del mismo «Laboratorio» en su sección médica en 2 de Agosto, ambos informes en el referido año de 1903; son, pues, los tratamientos recomendados por los diferentes doctores especialistas del «Gabinete Médico Americano de Madrid», los UNICOS que pueden ofrecer á la clase médica española y el público en general la «garantía de los informes emitidos oficialmente».

En Valencia pídase en la droguería de San Antonio, Mercado, 71, y en todas las bien surtidas de la capital y de la provincia.

Alto á los Agricultores

Remedio seguro é infalible para exterminar la oruga de la alfalfa; piojillo y blanqueta del melonar y demás insectos de toda clase de árboles y plantas.

Preparado por el Químico Boigues

DESPACHO: Villena, 13, (esquina al Pinter Domingo)

Nodrizas

Una viuda de Jérica, leche de un mes; otra para criar en casa los padres de la criatura; otra vecina de Valencia, leche de cuatro meses; una labradora de leche de pocos días, para criar en su casa. Todas ellas con muy buenos informes. Calle de San Gil, 21, bajo, junto al estanco, y perfección.

Aviso al público

En la calle del Turia, 10, entresuelo, segunda puerta, se confeccionan trajes con forros, a 15 pesetas; pantalones de lana, a 10 reales; idem de algodón, seis reales. Las echuras á gusto del consumidor. Promptid, esmero y perfección.

Buques de vapor Servicio regular de vapores

Para Bristol y Cardiff El vapor Cymrian cargara el día 5 de Mayo

Para Glasgow Ravensburgh cargara el día 5 de Mayo

Para Londres Opal cargara el día 5 de Mayo

COMPANIA REAL HOLANDESA

Servicio regular quincenal para Amsterdam y Rotterdam

El vapor Diana cargara el día 7 de Mayo

Consignatario: D. Alberto Ries, Pascual y Genis, 27, principal.

Compañía Marítima COMERCIAL

Sociedad anónima (Barcelona) Servicio de vapores

Al Norte de España Para Tarragona Carmen Roen cargara el día 30 de Abril

Se aseguran las mercancías de riesgo marítimo, en condiciones muy ventajosas.

Consignatario: D. Melchor Duart, Llano del Remedio, 10. — Teléfono 33.

En el Grao informará: Viuda de Millar y Sanz, Contramuelle, 19, Teléfono 1.046.

Para Cetta directo El vapor Antonia saldrá el día 5 de Mayo

admitiendo carga y pasajeros. Informarán: Antonio Ferrer Poset, Muelle, 12, Grao.

Pérdida

El día 30 se perdió un perro de dos meses y medio, melado, con patitas blancas y una pueñita estroala en la frente. Al que lo presente en la calle de la Gloria, núm. 2, segundo, se le gratificará.

Se alquila

una planta baja espaciosa propia para industria y con naves para vivienda. Razón: Quemadero, 10.

En casa particular

En la calle de San Vicente, 180, principal, se cede una sala con alacoba decentemente amueblada para un matrimonio que quiera guisar por su cuenta, dándole todos los enseres necesarios.

También se cede otra habitación igual para un caballero con asistencia ó sin ella. Los precios todos reducidos.

Almoneda

Caja de préstamos calle de Arolas, núm. 1, bajo. Esta casa hará almoneda el día 11 y siguientes del corriente mes, de todos los efectos de plazo vencido. Aviso á los interesados.

Se alquila

un gran local propio para taller ó industria, con habitaciones para vivienda, en la calle de Jesús, núm. 8. Informarán en la misma casa, segundo, izquierda.

DINERO

económico, en condiciones ventajosas. Se facilita á los militares, empleados, comerciantes y propietarios. Se encarga de la compra-venta de fincas y permutas; también se da con hipoteca desde el 5 por ciento. Razón: el corredor F. Carbonell, Zapatería de los Niños, 8, tercera puerta. Horas de despacho, de 8 á 10 y de 1 á 6.

Al público

La cristalería «El Siglo» es la que vende más barato y coloca en mejores condiciones los cristales á domicilio.

No colocar cristales sin visitar esta casa. Calle de la Cruz Nueva, 4, (junto á la de la Paz)

UINERO

4 comerciantes, industriales, propietarios y militares. Intereses más módicos que ninguna otra casa.

Operaciones rápidas. Razón, calle de Colón, 86, bajo izquierda, de 10 á 1 y de 3 á 7.

Se traspasa

la acreditada casa de modas de la calle Zapatería de los Niños, núm. 16, por no poderla atender su dueño. Se recomienda á los interesados que pierdan la ocasión, por ser un buen negocio y de mucho porvenir.

DOLOR de MUELAS

Su curación instantánea y radical con una sola aplicación de los Bules Dentales de M. Fourgeaud de Perigueux. De venta en las principales farmacias. —Depósito y punto de venta en Valencia, farmacia de la Sra. viuda de Besalduch, Calle San Francisco, 27 y farmacia de Joaquín Martínez, Maro 44, (Grao de Valencia).

Agente para España y Portugal: Henri Béran, Rambla Catalana, 12, segundo. —BARCELONA.

Vapores de los señores Ibarra y C.ª

ALA CONSIGNACION DE VIUDA é HIJOS de NOGUÉS

P. del Principe Alfonso, 16 y Grao, Muelle, 6

Servicio rápido con salida de este puerto todos los lunes para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Vilagarcía, Coruña, Santander y Bilbao, y todos los domingos directo para Barcelona.

Servicio corriente con salidas de este puerto los miércoles para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamos, Cetta y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz Sevilla, Huelva, Vigo, Vilagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos de la zona.

Adria

Compañía Real Húngara DE NAVEGACION MARITIMA

Servicio rápido para Marsella directo

Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Mesina, Riposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume.

Camarotes cómodos y excelente mesa. Se expiden billetes de ida y vuelta á precios reducidos, validos 90 días.

Consignatario: Alberto Ries, Pascual y Genis, 27

Papelería de Botella

San Vicente, núm. 141

Papeles y sobres de todas clases y tamaños. —Cartapacios y plumas para letra española, inglesa y fonética. —Libros y cuadernos rayados. —Tinta para escribir y sellar. —Estuches de metálica y demás artículos para dibujo. —Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos sin cola, pectorales, engomados, largos y cortos. —Papeles seda de colores. —Naipes finos y ordinarios. —Depósito de naipes finos de Vitoria.

Talleres de construcción Y REPARACION

de toda clase de maquinaria

LLOPIS Y MATAJA.—Lepanto, 29.

Máquinas de vapor perfeccionadas, tipos los más económicos en consumo; máquinas de cambio de marcha y bombas para la extracción de agua; turbinas perfeccionadas de todos sistemas; trituradores para mineral, metales, etc. Bombas para riesgos ó explotaciones, sistemas diferencial y anglo-americanos para grandes profundidades; instalaciones de molinos para elaboración de arroz y harinas, prensas hidráulicas y de tornillo para aceites y vinos; molinos para aceitunas y maquinaria en general.

Personal especial para los motores de gas y electro-motores

Lepanto, 29.—VALENCIA

Viajes gratuitos para San Pablo (Brasil)

para las familias de verdaderos trabajadores del campo. El día 1.º de Mayo, saldrá de este puerto el magnífico vapor

Saboya

del 4 del mismo mes el

Orleanais

pasajes á precios reducidos para Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, New-York, Habana, Santiago de Cuba y Chile.

—Para más informes dirigirse á esta delegación, plaza del príncipe Alfonso, 12, entresuelo, acompañando un sello para su contestación.

Se necesitan agentes cobrando buena comisión.

un brinco furioso, con riesgo de romperse el cráneo, se lanzó desde el fondo de su jaula hasta la reja; en seguida, siempre muda, siempre irritada, se volvió arrastrando hasta el extremo de su jaula, y con un nuevo salto, tan impetuoso como ciego, intentó otra vez romper la reja.

Tres veces había saltado de este modo, terrible, silenciosa, cuando el caballo, pasando de la inmovilidad del estupor al azoramiento del espanto, relinchó fuertemente, y corrió despavorido hacia la puerta por la cual lo habían entrado. Hallándola cerrada bajó la cabeza; dobló un poco las piernas, rozó con sus narices la abertura que había quedado entre el suelo y las tablas, como si hubiese querido respirar el aire exterior; después, cada vez más azorado redobló los relinchos manoteando con fuerza.

El Profeta se aproximó á la jaula de *La Muerte* en el momento en que iba á dar su brinco. El pesado cerrojo que sujetaba la reja, empujado por la pica del domador de fieras, salió de su cerradura y se corrió; y en un segundo el Profeta subió la mitad de la escala que conducía á su desván.

Los rugidos del tigre y del león, unidos á los relinchos de *Jovial*, resonaron entonces en toda la posada. La pantera se precipitó de nuevo sobre la reja con un encarnizamiento tan furioso, que cediendo aquella, fué á parar la fiera de un salto en medio del soportal.

bajo su calma aparente, estaba arrojado á algunos pasos de la jaula de la pantera en actitud recogida; por el movimiento de sus labios se conocía que estaba orando.

Al ver al mesonero y demás personas que le acompañaban, Morok se levantó diciendo con voz solemne: —Gracias, Dios mío, pues he podido vencer otra vez por la fuerza que me habéis dado.

Cruzando entonces sus brazos, la frente erguida y la mirada imperiosa, afectó gozar del triunfo que acababa de obtener sobre *La Muerte*, la cual, echada en su jaula, lanzaba todavía ahullidos lastimeros.

Los espectadores de esta escena, ignorando que el capote de pieles del domador de fieras ocultaba una armadura completa, y atribuyendo á miedo los gritos de la pantera, quedaron admirados y estupefactos al ver la intrepidez y el poder casi sobrenatural de aquel hombre. Algunos pasos detrás de él se hallaba Goliat, de pie, apoyado en la pica de fresno... En fin, no lejos de la jaula, en medio de un mar de sangre, yacía el cadáver de *Jovial*.

Al ver estos restos sangrientos, destrozados, Dagoberto quedó inmóvil y su toco semblante tomó una expresión de dolor profundo. En seguida, bajándose al suelo, levantó la cabeza de *Jovial*, y viendo tiernos, vidriosos y medio cerrados aquellos ojos, poco ha tan inteligentes y tan alegres cuando se volvían hacia su querido amo, el soldado no pudo contener una exclama-

con precaución por el tejado y entrar por la ventana del desván.

Pronto se abrió otra vez la puerta del patio: el dueño de la posada se presentaba seguido de muchos hombres; armado de una carabina se adelantaba con precaución. Los que le acompañaban llevaban horquillas y palos.

—¿Qué es eso? ¿Qué pasa aquí?—dijo aproximándose á Dagoberto. —¿Qué alboroto es éste en mi posada! Al diablo los domadores de fieras y los torpes que no saben atar el ronzal de un caballo al pascobre. Si vuestra bestia está herida, tanto peor para vos; otra vez tendréis más cuidado.

En lugar de responder á estas reconvencciones, el soldado, que continuaba escuchando lo que pasaba dentro del soportal, hizo una señal con la mano para reclamar silencio. De repente se oyó un rugido feroz seguido de un gran grito del Profeta, y casi al mismo tiempo la pantera ahulló de una manera lastimosa.

—Vos sois sin duda la causa de una desgracia—dijo al soldado el mesonero asustado; —habéis oído ese grito! Morok está tal vez peligrosamente herido.

Dagoberto iba á contestar al posadero, cuando se abrió la puerta: presentose Goliat en el umbral y dijo: —Ya se puede entrar, no hay peligro.

El interior de la barraca presentaba un espectáculo siniestro. El Profeta, pálido, pidiendo apenas disimular su emoción

La luz del farol reflejaba sobre el ébano lustroso de su piel sembrada de lunares de un negro mate; un instante permaneció sin movimiento recogida sobre sus miembros musculosos, la cabeza estridida sobre el suelo como calculando la extensión del brinco que debía dar para llegar al caballo; en seguida se lanzó bruscamente sobre él.

Al verla salir de su jaula, *Jovial* se precipitó violentamente hacia la puerta, que se abrió de fuera adentro.

Cargó allí con todas sus fuerzas, como si hubiera querido romperla, y en el momento de brincar *La Muerte*, se puso casi derecho sobre las patas; pero ésta, rápida como el relámpago, se suspendió de su cuello, hundiéndole al mismo tiempo las uñas agudas de sus manos en el pecho.

La venayugular del caballo se abrió; chorros de sangre bermeja saltaron bajo el diente de la pantera de Java, que sosteniéndose entonces sobre sus patas, estrechó vigorosamente á su víctima contra la puerta, y con sus garras destructoras le abrió el hígado... La carne del caballo estaba viva y palpitante, sus relinchos ahogados eran cada vez más espantosos...

De repente resonaron estas palabras: —*Jovial*, ánimo... aquí estoy... ánimo... Era la voz de Dagoberto que se desahucaba en tentativas desesperadas para forzar la puerta, detrás de la cual pasaba esta lúcha sangrienta.